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ПРЕЗИДЕНТ ЗАСЕДАНИЕ

После завершения заседания 
аким области Нурлыбек Нали- 
баев провел специальное сове-
щание, на котором дал руково-
дителям профильных управле-
ний и департаментов ряд по-
ручений по дальнейшему раз-
витию малого и среднего пред-
принимательства, оказанию 
адресной социальной помощи и 
освоению бюджета. 

Глава региона отметил, что в 
нынешнем году на поддержку 
почти трех тысяч проектов пред-
принимателей было выделено 
42,5 миллиарда тенге. Несмотря 
на это, по сравнению с прошлым 
годом наблюдается снижение 
темпов роста индивидуальных 
предпринимателей. Каждый 
аким в своем населенном пункте 
должен первостепенное внима-
ние уделять таким важным во-
просам, как снижение числа без-
работных, открытие новых рабо-
чих мест и увеличение источни-
ков дохода населения. 

– По моему поручению в на-
чале года для ответственного 
управления, акиматов Кызыл- 
орды и районов был утверж- 
ден план по снижению на 30 
процентов количества полу-
чателей АСП, – подчеркнул  
Н.Налибаев. – Не секрет, что 
люди идут на всякие ухищрения, 

чтобы скрыть реальные доходы, 
предоставляют ложную инфор-
мацию, чтобы незаконно по-
лучать помощь от государства. 
Адресную социальную помощь 
должны получать только те се-
мьи, которые действительно в 
ней нуждаются. Акимам города 
и районов поручаю усилить ра-
боту участковых комиссий и до 
конца года выполнить намечен-
ный план.

Стоит отметить, что по ито-
гам прошлого года наша об-
ласть заняла второе место в рес- 
публике по предоставлению мик- 
рокредитов для молодых пред-
принимателей, 492 молодых че-
ловека начали свое дело. Была ак-
тивизирована работа региональ-
ного инвестиционного цент- 
ра «Кызылорда», на развитие 
сельхозпереработки было выде-
лено 1,5 миллиарда тенге. В ре-
зультате производство продук-
ции малого и среднего предпри-
нимательства выросло на 33,6 
процента, по этому показате-
лю наша область вошла в трой-
ку лидеров в республике. В ны-
нешнем году на АСП выделено 
5,9 миллиарда тенге, по итогам  
9 месяцев нынешнего года 31869 
гражданам оказана помощь в 
размере 2,1 миллиарда тенге. 

Мыктыбай БАРЛЫБАЕВ

Глава государства принял пре-
зидента Международной федера-
ции дзюдо (IJF) Мариуса Визера.

Президент Касым-Жомарт Токаев 
выразил признательность Мариусу 
Визеру за вклад в развитие и популя-
ризацию дзюдо. По его словам, в Ка-
захстане данный вид спорта пользу-
ется огромным интересом, особенно 
среди детей и молодежи.

– Считаю, что Ваш визит чрезвычай-
но важен с точки зрения придания им-
пульса взаимовыгодному сотрудниче-
ству между Казахстаном и федерацией. 
Сегодня дзюдо занимает особое место 
в мировом спортивном сообществе. В 
нашей стране дзюдо также очень попу-
лярно. Функционирует множество сек-
ций, тренировочных центров, где более 
160 тысяч взрослых и детей занимают-
ся дзюдо. Мы очень гордимся тем, что 
наш спортсмен Елдос Сметов завоевал 
золотую медаль на недавних Олимпий-
ских играх в Париже. Поэтому мы очень 
заинтересованы в развитии контактов и 
более активном сотрудничестве с Меж-
дународной федерацией дзюдо, – отме-
тил Глава государства.

В свою очередь Мариус Визер по-
благодарил Касым-Жомарта Токаева 
за личную поддержку развитию дзюдо 
в Казахстане.

– Для меня большая честь находиться 
здесь. Хочу выразить благодарность Вам 
и Казахстану за поддержку, которую Вы 
оказываете не только дзюдо, но и всему 
спортивному движению, которое сегод-

ня является одним из инструментов об-
разования, социальной интеграции, а 
также фактором мира. Все члены нашей 
семьи дзюдо едины и стремятся к одной 
цели – воспитанию и лучшей интегра-
ции в общество достойного человека, – 
сказал Мариус Визер.

Он сообщил, что в Астане при под-

держке Международной федерации 
дзюдо планируется открытие Ака-
демии IJF, которая станет одним из  
центров подготовки тренеров и судей 
высокого класса в регионе.

Участники встречи обменялись 
мнениями по перспективам долго-
срочного сотрудничества Казахстана 

и Международной федерации дзюдо, 
а также обсудили вопросы подготовки 
к чемпионату мира по дзюдо, который 
пройдет в 2027 году в нашей стране.

В завершение Глава государства на-
градил Мариуса Визера орденом «Дос- 
тық» II степени за вклад в продвиже-
ние дзюдо в Казахстане.

Объединяющая  сила  спорта Регион  в  тройке  лидеров
На заседании Правительства под председательством 

Премьер-Министра Олжаса Бектенова были рассмо-
трены вопросы развития машиностроения и меры под-
держки отечественного производства. 

ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВО

Наши предки издревле разводили домаш-
ний скот, который и кормил их, и одевал. В 
дело шло все – мясо, молоко, шерсть и кожа. 
Люди использовали даже сухой навоз, кое-где 
его до сих пор применяют для отопления жи-
лища или как удобрение на приусадебных 
участках. 

Особое место среди домашних животных 
занимает верблюд. Рахима апа считает, что это 
животное полезно во всем. Одно только вер-
блюжье молоко отлично утоляет жажду, спо-
собно вылечить от множества недугов, помо-
гает профилактике различных заболеваний.  

Несмотря на то, что аул Аккыр – один из отда-
ленных населенных пунктов района, проблем 
с его сбытом не было никогда. Заказы посту-
пают не только от односельчан, но и жителей 
соседних аулов, районного и областного цент-
ров. Сейчас шубат по заказу отправляют в Ак-
тобе и Алматы. Наряду с тем, что его пьют в ле-
чебных целях, сегодня этот целебный напиток 
люди заказывают к приходу уважаемых гостей. 

Как говорит наша героиня, в отличие от 
других домашних животных верблюд непри-
хотлив, на его содержание не нужно вклады-
вать много труда.

ОБЪЕКТЫ

Шубат:  и  целебно,  
и  прибыльно

На страницах нашей газеты мы часто пишем о людях, которые открывают свое 
дело и успешно развивают его. Очередные наши герои – семья Ойнаровых из аула 
Аккыр Жалагашского района. Вот уже четверть века они разводят верблюдов, ко-
торые стали для них стабильным источником дохода. Хозяйка дома Рахима Жак-
сымова не согласна с мнением, что на селе нет работы. По ее словам, в ауле най-
дется дело каждому, нужно лишь не лениться и смело браться за работу.
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ТОРЖЕСТВО

С приветственным словом высту-
пил первый заместитель акима обла-
сти Данияр Жаналинов. 

– В регионе ежегодно увеличивает-
ся финансирование системы здраво-
охранения, – отметил Д.Жаналинов. – 
Активно реализуется националь-
ный проект «Модернизация сельско-
го здравоохранения», в рамках ко-
торого повышается уровень меди-
цинской помощи сельским жителям. 
Вводятся в эксплуатацию врачебные  
амбулатории, фельдшерско-акушер-
ские пункты, укомплектовываются совре-
менной аппаратурой медицинские учрежде-
ния. Глава государства всегда подчеркивал, 

что люди – главная ценность нашей страны. 
Общество будет устойчиво развиваться, если 
нация будет здорова. Поэтому главным прио-

ритетом нашего государства является обеспе-
чение доступности медпомощи населению. 

В последние годы в здравоохранении ре-
гиона принят ряд комплексных мер, в ре-
зультате которых увеличилась средняя про-
должительность жизни людей. По итогам де-
вяти месяцев этого года отмечается положи-
тельная динамика по основным показате-
лям: общая смертность снизилась на 2,7%, 
заболеваемость злокачественными ново-
образованиями – на 3,8%, сердечно-сосу-
дистой системы – на 0,4%, туберкулезом – 
на 9,3%, а летальность от этой болезни – на 
22,2%, младенческая смертность – на 13,1%. 
Не зарегистрировано ни одного случая смер-
ти матери при рождении ребенка. 

Благодаря кропотливому труду медицин-
ских работников в среднем за сутки в поли-
клиниках области оказывается помощь бо-
лее 13 тысячам взрослых, свыше 9 тысячам 
детей, службой скорой помощи выполняет-
ся около 1,3 тысячи вызовов, на стационар-
ное лечение экстренно и планово принима-
ются 206 взрослых и 110 детей, рождается 
50-60 малышей. 

Здоровье  людей  –  главное  богатство  страны
В минувший вторник в Кызыл- 

орде в Доме дружбы на торже-
ственном мероприятии, приуро-
ченном ко Дню Республики, ме-
дики региона получили заслу-
женные награды за вклад в раз-
витие здравоохранения. 

В новую воздушную гавань привезли вто-
рой телескопический трап, соответствую-
щий международным стандартам. После за-
вершения монтажных работ планируется 
открытие терминала.

Новый терминал возведен в соответствии 
с международными требованиями. Здесь 
есть залы ожидания для внутренних и меж-
дународных рейсов, транзитных пассажи-
ров, CIP-залы, система автоматической дос- 
тавки багажа, зона Duty Free, торговые точ-
ки, медпункт, кафе, помещения для хра-

нения багажа, комната матери и ребенка и 
другие. Мощность пассажиропотока – 250 
человек в час. В двухэтажном здании пред-
усмотрены 10 кабин паспортного контроля.

Стоит отметить, что аэропорт «Коркыт 
Ата» в этом году добился хороших резуль-
татов по пассажирским и грузовым пере-
возкам. За девять месяцев нынешнего года 
здесь было обслужено более 264 тысяч пас-
сажиров, что на 20 процентов больше, чем 
за аналогичный период прошлого года. За 
отчетный период совершено  1420 рейсов.  

Последние  
штрихи  строительства

Аким области Нурлыбек Налибаев побывал в новом терминале аэропорта 
«Коркыт Ата».  
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ИНФРАСТРУКТУРА ТОРЖЕСТВО

Как известно, руководитель 
региона поручил городскому и 
районным акимам контролиро-
вать капитальный ремонт со-
циальных объектов и модер-
низацию котельных. Согласно 
информации Жанакорганско-
го районного отдела жилищ-
но-коммунального хозяйства, 
пассажирского транспорта и 
автомобильных дорог, в ны-
нешнем отопительном сезоне 
для жителей района требуется 
почти 25 тысяч тонн угля. Су-
ществует проблема с постав-
ками твердого топлива из-за 
отсутствия местных операторов. 
Для ее решения были заключе-
ны соглашения с предпринима-
телями, работающими за преде-
лами района. В результате компа-
ния «ВЕСТ» к середине октября 
железнодорожным транспортом  
доставила более 6,1 тысяч тонн 

угля и еще 1050 тонн – на автома-
шинах. Нынче запасы угля в рай-
оне составляют 13473 тонны. Ра-

бота по пополнению складов то-
плива продолжается. 

Аким района Мажит Самитов 
на совещании по вопросам под-
готовки к зиме особо акценти-
ровал внимание на готовности 
социальных объектов, в частно-
сти, учреждений образования и 

здравоохранения. Он раскрити-
ковал ответственных лиц за за-
держку поставки угля в амбула-
тории аулов Бесарык, Кейден и 
Манап. Аким также отметил не-
надлежащее состояние системы 
отопления в детском саду аула 
Каратобе.

 Всего в районе функциони-
руют 144 социальных объекта, из 
которых 90 отапливаются твер-

дым топливом, 25 — жидким,  
29 — газом. В августе и сен-
тябре совместно с предста-
вителями областного управ-
ления энергетики и жилищ-
но-коммунального хозяй-
ства была проведена полная 
проверка готовности ком-
мунально-бытового секто-
ра Жанакорганского рай-
она к отопительному сезо-
ну. В целях профилакти-
ки работники филиала АО 

«QAZAQGAZ AIMAQ» прове-
ли технические испытания всех 
газораспределительных систем. 
В частности, проведено обслу-
живание двух газораспредели-
тельных пунктов и 29 шкафных 
ГРП.

Максут ИБРАШЕВ

По словам спикера, в управле-
ние поступило 367 обращений от 
физических и юридических лиц, 
из них 42 были перенаправлены в 
профильные органы, по 313 при-
няты меры и даны ответы в соот-
ветствии с требованиями законо-
дательства, 12 находятся на стадии 
рассмотрения. 

По выявленным нарушениям 
возбуждено 195 административных 
дел. Кроме того, была проверена за-
конность 1999 уведомлений о нача-
ле строительно-монтажных работ 

на объектах, финансирование ко-
торых осуществляется из государ-
ственного бюджета и за счет част-
ных инвестиций. 1123 уведомления 
были внесены в реестр, 876 – ото-
званы из-за несоответствия зако-
нодательным требованиям. Также  
составлен акт о приеме в эксплуата-
цию 1318 объектов: 720 из них полу-
чили положительное заключение, а 
598 – отрицательное.

За отчетный период 70 аккре-
дитованных организаций техниче-
ского надзора представили в элек-

тронную систему «E-Qurylys» 2620 
ежемесячных отчетов. Через пор-
тал «Е-лицензирование» поступи-
ло 1420 обращений, которые были 
обработаны в пяти различных элек-
тронных государственных систе-
мах управления. 1049 – по лицен-
зированию, 8 — по аккредитации и  
363 — по аттестации. Было выда-
но 775 лицензий, 8 аккредитаций и 
138 аттестаций. Остальные 256 заяв-
лений были отозваны по просьбам 
самих заявителей, а 243 отклонены  
из-за несоответствия квалификаци-
онным требованиям.

Для повышения прозрачно-
сти и доступности работы управле-
ния в социальных сетях Facebook и 
Instagram, а также на официальном 
сайте Gov.kz опубликовано более 
шестисот материалов. 

 Баглан КАРАБАЛАЕВ

Своим мнением о том, как инте-
грировать в современное воспита-
ние ценности и традиции казахско-
го народа, найти точки соприкос-
новения современности и прош- 
лого, поделился антикоррупцион-
ный комплаенс-офицер Алибек 
Жаппасбаев. 

– Проблема, которую я сей-
час наблюдаю – отсутствие в доме 
представителей старшего поколе-
ния, которые могли бы поделить-
ся с ребенком своей мудростью, 
уделять ему достаточно внимания 
и направлять в жизни, – отметил  
А.Жаппасбаев. – Издревле дедуш-
ки и бабушки в казахских семьях 
уделяли особое внимание воспи-
танию детей. Сейчас, пока роди-
тели работают, детьми занимают-
ся учителя и воспитатели детских 
садов. Если мы хотим сохранить 
наши ценности, то должны возро-
дить старую традицию. 

Первыми наставниками и от-
ветственными за развитие малень-
кой личности являются его родите-

ли. Они должны помогать и поддер-
живать своего ребенка, быть внима-
тельными, разбираться в особенно-
стях поведения и тонкостях детской 
психики.

О проблемах современных роди-
телей рассказала представительни-
ца родительского комитета школы 
№257 Жанат Караманова.

– Обычно все взрослые погруже-
ны в работу, быт и домашние хлопо-
ты, решают другие не менее важные 
вопросы. В череде этих дел часто за-
бывают уделять внимание своим ча-
дам. Многие проблемы у детей воз-
никают именно из-за этого. Всегда 
можно обсудить что-то или погово-
рить по душам с ребенком за общим 
занятием. Если у родителей нет вре-
мени, то всегда найдется кто-то со 
стороны, кто переключит внимание 
ребенка на себя. И это не всегда мо-
жет быть хороший человек, – отме-
тила родительница. 

Методист, эксперт высшего кол-
леджа «Орда» Айнур Бекенова уве-
рена, что различные сложности с 

детьми возникают не только из-за 
отсутствия должного внимания к 
ним, но и от гиперопеки. 

– Чрезмерная строгость, жесто-
кость и требовательность не спо-
собствуют созданию доверитель-
ных отношений между родителями 
и детьми, – отметила А.Бекенова. – 
Первый учитель, друг, опора для ре-
бенка – это его папа и мама. Дети 
нуждаются в понимании и под-
держке, они имеют право быть ус-
лышанными и любимыми. Права и 
мнения детей нужно уважать. Лю-
бой ребенок должен иметь возмож-
ность сообщать родителям о ка-
ких-либо неприятностях без страха 
и стеснения. 

По словам эксперта, были ситу-
ации, когда дети из-за страха про-
сили не рассказывать их матери или 
отцу о каких-то проблемах или про-
ступках. Родители порой проявля-
ют психологическую или физиче-
скую жестокость по отношению к 
своим чадам. Важно, чтобы взрос-
лые правильно общались со своими 
детьми, защищали их, а не наказы-
вали, смогли услышать их.

Дети, словно губка, впитыва-
ют в себя различную информацию. 
Нужно помнить, что им свойствен-
но копировать поведение родите-
лей и в будущем они могут прое-
цировать его уже в собственных 
семьях. 

Айгерим ТЛЕСБАЕВА

БРИФИНГИ

На форуме, посвященном роли 
отцов в воспитании детей, примут 
участие более 150 представителей ре-
гионов страны. 

– Помимо отцов в нем примут 
участие эксперты, педагоги, психо-
логи и представители обществен-
ных организаций. Будет организо-

вана работа двух секций по итогам 
проделанной работы и перспекти-
вам развития. Будут рассмотрены 
актуальные вопросы по воспита-
нию и образованию детей, взаимо-
действию их с родителями. Респуб- 
ликанский форум отцов станет эф-
фективной площадкой для кон-
структивного диалога и поиска ре-
шений проблем, – отметил спикер. 

Баглан АМАНЖОЛ

Под  строгим  контролем В  поисках  точек  соприкосновения
Каждый родитель желает своим детям только лучшее, стара-

ясь воспитывать их так, чтобы они стали полноценными лич-
ностями, успешными и счастливыми. Воспитание детей – тру-
доемкий процесс, требующий постоянного внимания и огром-
ных затрат внутренних ресурсов. О проблемах института семьи 
и влиянии родителей на развитие ребенка на брифинге в регио-
нальной Службе коммуникаций рассказали эксперты. 

За девять месяцев нынешнего года областным управлением по 
контролю проведено двадцать внеплановых проверок. Выдано  
11 предписаний по устранению выявленных нарушений, девять из 
них исполнены. Об этом на брифинге в региональной Службе ком-
муникаций сообщил руководитель управления Ганижан Калиев.

О  роли  отцов
В Кызылорде с 31 октября по 1 ноября нынешнего года пройдет рес- 

публиканский форум отцов на тему «Тәрбие тал бесіктен басталады». 
Об этом на брифинге в региональной Службе коммуникаций сообщил 
председатель областного филиала РОО «Союз отцов» Ержан Искендер. 

Ежедневно в ста-
ционарах проводятся 

различные операции (в том чис-
ле сложные и редкие) более 70 
взрослым и 30 детям. 

В этом году в рамках праздно-
вания Дня Республики три ве- 
терана здравоохранения были 
награждены высокими госу-

дарственными наградами: Тур-
ганбай Маханов орденом «Па-
расат», Юрий Фотиади – орде-
ном «Құрмет», Кубыл Ршым-
бетов – медалью «Ерен еңбегі  
үшін».

Группа медработников была 
награждена грамотами и благо-
дарственными письмами мини-

стра здравоохранения и акима 
области. 

Коллег со знаменательным 
праздником поздравил руководи-
тель областного управления здра-
воохранения Олжас Искаков. 

Торжество завершилось празд-
ничным концертом. 

Инна БЕКЕЕВА

Здоровье  людей  –  
главное  богатство  страны

Общая протяженность дороги – 8,4 
километра. Подрядная организация 
ТОО «УАД» расширила автополотно 
до четырехполосной, увеличив таким 
образом ширину проезжей части до  
14 метров. Проект реализован в срок – 
за шесть месяцев. 

Технический надзор осуществля-
ла компания «Кызылорда Нур Строй Ин- 
жиниринг», авторский – «Блеск Мастер». 

Аким области отметил, что главным 
требованием к работе является каче-
ство, напомнив, что в случае возник-
новения нарушений ответственность 
несет подрядчик.

В целом, протяженность автомо-
бильных дорог местного значения на 
территории нашей области – почти 3,6 
тысяч километров, из них 1014,5 км – 
республиканского, 555 км – областно-

го, 2011 км – районного значений.
В прошлом году на развитие дорож-

ной инфраструктуры были выделены 
средства из республиканского и област-
ного бюджетов, построено, реконструи-
ровано и отремонтировано 603 км авто-
мобильных дорог, улиц и мостовых пере-
ходов. Доля автодорог местного значения 
в хорошем и удовлетворительном состоя-
нии достигла 82 процентов. В этом году 
идет ремонт более 300 километров до-
рог, улиц и мостовых переходов. По ито-
гам года планируется довести показатель 
дорог в хорошем и удовлетворительном  
состоянии до 87,5 процента.

Аким области Нурлыбек Налибаев ознакомился с итогами работ 
по реконструкции автодороги районного значения «Самара-Шым-
кент-Кызылорда». 

Дороги,  дороги…
стр. 1→

Чтобы  в  домах  было  тепло
Отопительный сезон в области начался относительно не-

давно. Предварительно была проведена большая работа. 
Значительные средства направлены на укрепление матери-
ально-технической базы коммунальных предприятий и ре-
монт оборудования. 

ДЕЛА КОММУНАЛЬНЫЕ

Фото из открытых источников
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РЕКЛАМА
К сведению потребителей 

Кызылординского производственного филиала 
АО «QAZAQGAZ AIMAQ»!

На основании письма департамента Комитета по регулированию естествен-
ных монополий Министерства национальной экономики Республики Казахстан 
по Кызылординской области от 29 октября 2024 года №02/1715 цены розничной 
реализации товарного газа для потребителей Кызылординского производственно-
го филиала АО «QAZAQGAZ AIMAQ» с 1 ноября 2024 года составляют за 1000 м3:

без учета НДС

Администрация КПФ АО «QAZAQGAZ AIMAQ»
(Государственным учреждением "Управление государственного архитектурно-строительного контроля го-

рода Астаны" 27 ноября 2015 года выдана государственная лицензия №15001650)

№ Наименование

 Единица           
измерения Уровень

Без учета тарифа на транспортировку товарного газа по газораспределительным 
системам

I гр Бытовые потребители (население) тенге/1000 м3 11 621,03

II гр
Теплоэнергетические компании в объемах 
потребления товарного газа на производство 
тепловой энергии для населения

тенге/1000 м3 10 038,71

III 
гр

Теплоэнергетические компании в объемах 
потребления товарного газа на производство 
тепловой энергии для юридических лиц

тенге/1000 м3 13 104,82

IV 
гр

Теплоэнергетические компании в объемах 
потребления товарного газа на производство 
электрической энергии

тенге/1000 м3 13 710,60 

V гр
Прочие юридические лица, не входящие в 
I, II, III, IV, VI, VII, VIII, IX, X и XI группы 
потребителей

тенге/1000 м3 13 710,60

VI 
гр

Бюджетные организации, содержащиеся за 
счет бюджетных средств

тенге/1000 м3 13 104,82

VIII 
гр

Юридические лица, приобретающие товарный 
газ для производства компримированного и 
(или) сжиженного природного газа в целях 
дальнейшей реализации потребителям

тенге/1000 м3 30 536,97

IX 
гр

Бытовые потребители (население), 
получающие государственную адресную 
социальную помощь и (или) жилищную 
помощь

тенге/1000 м3 7 750,69

X гр Крупные коммерческие потребители тенге/1000 м3 46 345,97

XI 
гр

Лица, осуществляющие цифровой майнинг, 
или лица по производству электрической энер-
гии для осуществления цифрового майнинга

тенге/1000 м3 46 345,97

С учетом тарифа на транспортировку товарного газа по газораспределительным 
системам

I гр Бытовые потребители (население) тенге/1000 м3 17 862,66

II гр
Теплоэнергетические компании в объемах 
потребления товарного газа на производство 
тепловой энергии для населения

тенге/1000 м3 17 475,28

III 
гр

Теплоэнергетические компании в объемах 
потребления товарного газа на производство 
тепловой энергии для юридических лиц

тенге/1000 м3 19 894,40

IV 
гр

Теплоэнергетические компании в объемах 
потребления товарного газа на производство 
электрической энергии

тенге/1000 м3 17 507,07

V гр
Прочие юридические лица, не входящие в 
I, II, III, IV, VI, VII, VIII, IX, X и XI группы 
потребителей

тенге/1000 м3 19 894,40

VI 
гр

Бюджетные организации, содержащиеся за 
счет бюджетных средств

тенге/1000 м3 19 894,40

VIII 
гр

Юридические лица, приобретающие товарный 
газ для производства компримированного и 
(или) сжиженного природного газа в целях 
дальнейшей реализации потребителям

тенге/1000 м3 36 527,07

IX 
гр

Бытовые потребители (население), 
получающие государственную адресную 
социальную помощь и (или) жилищную 
помощь

тенге/1000 м3 11 939,15

X гр Крупные коммерческие потребители тенге/1000 м3 52 336,07

XI 
гр

Лица, осуществляющие цифровой майнинг, 
или лица по производству электрической энер-
гии для осуществления цифрового майнинга

тенге/1000 м3 52 336,07

ОБРАЗОВАНИЕ  

Автору этих строк не удалось 
получить данные об итогах про-
верки. Как следует из поста, вы-
ложенного на официальной стра-
нице управления образования в 
социальной сети Facebook, члены 
экспертной комиссии озвучили 
итоги мониторинга на заседании 
под председательством замести-
теля акима области Шахмарда-
на Байманова. В частности, были 
проведены проверки в 284 школах 
области, бракеражным комисси-
ям поручено усилить работу. За-
меститель руководителя област-
ного департамента санитарно- 
эпидемиологического контроля 
Ерлан Узакбаев отметил, что даны 
предупреждения предпринимате-
лям о необходимости соблюдения 
санитарных требований при орга-
низации питания детей и соответ-
ствия разрешительных докумен-
тов самих поставщиков. Из это-
го следует, что нарушения все-та-
ки есть, но об их характере можно 
только догадываться. 

Ранее региональный упол-
номоченный по правам ребен-
ка Жаксыгуль Тоганова отмеча-
ла, что состояние школьных сто-
ловых зависит от деловых качеств 
и организаторских способностей 
самих руководителей школ. Как 
известно, именно директор учеб-
ного заведения автоматически 
назначается председателем бра-
керажной комиссии, а в ее состав 
(не менее семи человек) входят 
медработник (медицинская се-
стра школы), заведующий про-
изводством (повар), представи-
тель администрации школы и не 
менее трех человек от родитель-
ского комитета и попечительско-
го совета школы. В компетенцию 
бракеражной комиссии входит 
контроль за качеством продуктов 
питания, условиями их хранения 
и транспортировки, за соблюде-
нием санитарных норм в пище-
вом блоке и в самом помещении 
столовой, правил личной гигие-
ны работниками пищеблока, за 
составлением меню и качеством 
приготовленных блюд. Также в 
ее функцию входит проверка вы-
хода приготовленной пищи и со-
ответствие блюд объему разовых 
порций и количеству детей.

 «НЕВКУСНО, ПРЕСНО, 
ОДНООБРАЗНО...»

Примерно так характеризуют 
качество горячих обедов в школь-
ных столовых родители. В роди-
тельских чатах по этому пово-
ду можно услышать немало за-
мечаний и нелестных отзывов. 
На условиях анонимности свои-
ми мнениями поделились мамы 
школьников. 

– Дочь порой жалуется, что 
каша с комочками, котлета вче-
рашняя, иногда дают просто сва-
ренные на воде макароны. Хо-
телось бы, чтобы повара ответ-
ственнее относились к своей ра-
боте, использовали только свежие 
продукты, но, судя по отзывам де-
тей, это не всегда так, – говорит 
мама четвероклассницы.

– Двое моих детей учатся в на-
чальных классах: старшая в чет-
вертом классе, младшая – во вто-
ром. Часто бывает так, что спро-
сонья детей не заставишь хорошо 

есть, в результате уходят полуго-
лодные. В школьной столовой они 
не едят. Говорят, что невкусно, им 
не нравится школьная еда. Зна-
чит, готовят плохо. Иначе дети не 
отказывались бы. Приходится да-
вать им с собой бутерброды. По-
лучается, что питаются всухомят-
ку, портят желудок, – сетует дру-
гая мама.

– Дочь учится в четвертом 
классе. Есть в столовой не хочет. 
Даем деньги, чтобы могла купить 
что-нибудь в школьном буфете, 
что, конечно, не выход. Ассорти-
мент буфетов сами знаете какой: 
чипсы, кириешки, сухарики, слад-
кие газированные напитки. Это та 
самая пища, которая наносит не-
поправимый ущерб растущему ор-
ганизму. А потом удивляемся, по-
чему так много сейчас нездоровых 
детей, с ожирением, гастритом, – 
говорит еще одна родительница. 

Список этот можно продол-

жать долго. В основном, родители 
жалуются на однообразие меню, 
пресную и невкусную еду. Мяса в 
блюдах почти нет, используют ча-
сто куриные окорочка. 

 В БОРЬБЕ ЗА КАЧЕСТВО
Почему так происходит? Ведь 

изначально идея была хорошая, 
правильная и нужная. Автор пу-
бликации поговорила с несколь-
кими предпринимательницами. 
Причем все они не новички в этой 
сфере, занимаются организаци-
ей питания в школьных столовых 
двадцать и более лет. Как говорят 
женщины, все поставщики услуг 
по области опытные, самый мень-
ший стаж – пять лет. 

Предприниматель Жеткерген 
Ибрагимова – экономист по обра-
зованию, окончила Карагандин-
ский кооперативный институт. 
Занимается организацией пита-
ния в школьных столовых с начала 
2000-х годов. Стаж, согласитесь, 
солидный. Говорит, за эти годы 
было всякое. В начале нулевых 
один школьный обед стоил все-
го 25 тенге, обходились кашей и 
чаем. Сейчас, конечно, лучше, но 
проблем все равно хватает. Сегод-
ня на одного ребенка выделяет-
ся 580 тенге, с учетом НДС оста-
ется 500 тенге. Сюда входят все 
расходы: транспорт, зарплата со-
трудников, дезинфицирующие и 
моющие средства, оборудование 
и даже покупка мебели и посуды. 
Большая проблема для постав-
щиков – состояние школ. В ти-
повых школах, конечно, есть хо-
рошие соответствующие нормам 
и требованиям столовые. Но так 
не везде. Есть старые школы, осо-
бенно на селе, где нет элементар-
ных условий для работы. 

– Бывает, что дают помеще-
ние под столовую, где одни го-
лые стены. Ничего нет. Приходит-
ся самим покупать столы и стулья, 
оформлять зал, оборудовать кух-
ню, даже мойку приходится уста-
навливать самим и проводить водо-
провод, – рассказывает Ж.Ибраги-
мова. – Директора обычно только 
разводят руками – выиграла тен-
дер, вот и работай. Когда прихо-
дят проверяющие, они все требу-
ют по СанПиН (санитарно-эпиде-
миологические правила и нормы). 
Несколько лет назад мы, группа 
предпринимателей, сообща наня-
ли КАМаз и привезли все необхо-
димое: столы и стулья, посуду с оп-
товых складов Алматы. Даже если 
руководство школ и предоставля-
ет мебель, часто это обшарпанные, 
сломанные и колченогие столы и 
стулья. Нам же хочется, чтобы все 
было эстетично и красиво, блюда 
подавать в нормальных без трещин 

и сколов тарелках, тогда и наша ра-
бота будет видна. 

Отдельная тема – штат сотруд-
ников. Все они должны иметь соот-
ветствующие документы, в том чис-
ле – санитарные книжки. Прохож-
дение ими медосмотра тоже прихо-
дится оплачивать самим предпри-
нимательницам. Кстати, средняя 
зарплата работников – в пределах 
140-160 тенге. Очень трудно найти 
дипломированных поваров. 

– У меня в школе №136 в ми-
крорайоне «Шұғыла» работают 
12 сотрудников, хотя согласно 
контингенту положено пять по-
варов и пять кухонных работни-
ков. Но мы вынуждены держать 
больше работников, чтобы успеть 
за короткий промежуток време-
ни обслужить всех школьников. 
Они питаются по графику, вре-
мя на обеденный перерыв ограни-
чено. Чтобы не создавать очере-
дей и ажиотажа, требуется боль-
ше обслуживающего персонала, – 
отметила предпринимательница 
Роза Курманова. 

Предпринимательницы обслу-
живают по пять-шесть школ. В 
прошлом году они оплатили за 
свой счет обучение пяти поваров 
в одном из колледжей Кызыл- 
орды. Речь не о краткосрочных 
курсах. После их окончания дают 
только сертификаты, а нужны 
специалисты с дипломами. Срок 
обучения – 10 месяцев, выпуск-
ники получают дипломы о сред-
нем специальном образовании. 
В этом году обучают еще пять 
поваров. 

Как говорит Ж.Ибрагимова, есть 
сложности с хранением продуктов. 

– Например, в школе №7 мне 
пришлось с разрешения дирек-
тора взять дополнительное поме-

щение, где поставила картофеле-
чистку, – отметила предпринима-
тельница. – Во многих школах та-
кая проблема. Очень тесно, а ведь 
есть еще требования, касающиеся 
соседства продуктов. Например, 
отдельно должны храниться мясо 
и овощи, сырые и вареные про-
дукты и так далее. Мы выходим 
из ситуации как можем. Обору-
довали отдельные полки для про-
дуктов, поставили отдельные хо-
лодильники. Понятно, что пища 
должна быть вкусной, полез-
ной, здоровой. Есть требования, 
предъявляемые к детскому пита-
нию. Все, что есть в меню, мы ста-
раемся детям дать. В каждой пор-
ции есть расходы на все продук-
ты, даже на те же масло и соль. Не 
учитываются накладные расходы. 
Их 16 наименований: налоги, за-
работная плата сотрудников, ком-
мунальные услуги. Иногда, чтобы 
перекрыть расходы, приходится 
брать кредиты. 

Что касается качества пищи, то, 
как считают поставщики, за 580 
тенге обеспечить детей полноцен-
ным питанием не получится. 

– Уже в процессе госзакупок 
нам предоставляют четырехне-
дельное перспективное меню 
вместе с техническим заданием. 
После меню утверждает управ-
ление образования на основании 
выделенных средств. Чтобы по-
догнать меню под выделяемые 
средства, приходится ограничи-
вать использование некоторых 
продуктов. Например, в рационе 
должен присутствовать лимон, 
вместо десяти граммов указыва-
ется пять, сыр – вместо десяти 
добавляем пять граммов, или до-
бавляем в салаты. Положено 67 
граммов мяса, заменяем фаршем. 
Рыба должна присутствовать каж- 
дую неделю, даем один раз в две 
недели. Творог тоже один раз в 
две недели, хотя по нормативам 
положено каждую неделю. Но 
норма порций всегда соблюдает-
ся, – говорит предприниматель-
ница Айгуль Маделхан. 

Продукты закупаются у про-
веренных поставщиков. Они по-
ставляются от фирм «Маслодел», 
«Данон», «Дәмді». Также покупа-
ют продукты от местных произво-
дителей – «Қармақшы құс», «Рза», 
мясо поставляет «Ақ барыс», есть 
свои пекарни, овощные базы. 

 Автор строк поинтересова-
лась у предпринимательниц, если 
дело это хлопотное и невыгодное, 
может есть смысл заняться ка-
ким-то другим, более выгодным 
бизнесом? 

– В этом бизнесе мы много 
лет, привыкли, хорошо знакомы 
с его особенностями. Мы входим 
в Ассоциацию предпринимателей 
школьного питания. Быть педаго-
гом ведь тоже сложно, но они же не 
отказываются от своей профессии, – 
резюмировали они. 

В целом, в области насчитыва-
ется 297 школ, из них в 290 – орга-
низовано горячее питание для уча-
щихся 1-4 классов, а также для де-
тей из социально уязвимых семей. 
В семи школах, где нет столовых, 
детей обеспечивают сухим питани-
ем. Всего по области бесплатными 
обедами обеспечен 87331 ребенок. 

 Жанна БАЛМАГАНБЕТОВА 

Школьное  питание:  каким 
ему  быть?

Муж и сын сами заготав-
ливают сено и другие кор-

ма, а излишки продают. Женщина 
готовит и продает шубат, что являет-
ся дополнительным источником до-
хода семьи. 

Семейное дело Ой-
наровых начинал еще 
свекор Рахимы. Сын с 
невесткой поддержи-
вают родителей, чему 
наша героиня только 
рада. Сейчас семья ду-
мает о том, как полу-
чить помощь от госу-
дарства для расшире-
ния своего небольшого 
бизнеса. 

Рахима обучает свою 
келин премудростям 
дойки верблюдиц и 
закваски шубата. Сама 
она за день получает от 
десяти животных бо-
лее 40 литров молока. 
Кроме шубата в семье 
делают курт, который 
также пользуется боль-
шим спросом. По сло-
вам предприниматель-
ницы, раньше для изготовления це-
лебного напитка люди использовали 
кожаный бурдюк или күбі – деревян-
ный сосуд с мутовкой для взбалты-
вания кумыса и шубата.   

– Как известно, верблюд пьет 
мало воды, и потому его молоко всег-
да жирное, – говорит Р.Жаксымо-
ва. – В составе шубата также мно-
го полезных витаминов. Его с удо-
вольствием пьют люди преклон-
ного возраста, а также подвержен-
ные различным заболеваниям. А 
еще шубат имеет свойство улуч-

шать сон, придает бодрость и силу. 
Рахима часто бесплатно раздает 

шубат больным, за что ей благодарны 
многие односельчане. 

…Жительница аула Камар Токса-
нова – одна из постоянных клиен-

тов Ойнаровых. Она берет этот це-
лебный напиток не только для себя, 
но и для своих близких. В очередной 
раз соседка пришла за шубатом, так 
как к ней приехали гости издалека. 
Рахима взяла в руки ведро и вместе с 
внуками отправилась доить верблю-
диц. Свою работу она всегда при-
выкла делать основательно. Посте-
пенно приучает к ней и своих вну-
чат. Наша героиня надеется, что они 
тоже станут хорошими тружениками 
и продолжат семейное дело.

  Жумабек САРСЕНБИН

Шубат:  и  целебно,  и  прибыльно
ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВО  

стр. 1→

Тема бесплатных горячих обедов в 
школьных столовых поднимается регу-
лярно. Часто родители жалуются на каче-
ство, размер порций, однообразное меню. 
После громкого скандала, связанного с мас-
совым   отравлением детей в столовой од-
ной из школ Мангыстауской области, по по-
ручению Премьер-Министра были иницииро-
ваны проверки школьных столовых и буфе-
тов на их соответствие санитарным нормам 
и гигиеническим требованиям. Комиссия ра-
ботала и в Кызылординской области. В ее 
состав вошли специалисты образования и 
здравоохранения, члены филиала партии 
«AMANAT», региональный уполномочен-
ный по правам ребенка, представители 
родительского сообщества.

Фото из открытых источников

Фото из открытых источников
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АКЦЕНТЫ  РАЗВИТИЯ
Настроение у жителей Кызылорды создается конкретными делами 

и очевидными результатами в самых разных сферах – образовании и 
культуре, благоустройстве и строительстве, развитии здравоохране-
ния... Оно зависит от уровня комфорта территорий, где живут и трудят-
ся люди, чувства защищенности и уверенности в завтрашнем дне. И все 

это должно быть не на словах и бумаге, а в реальных 
делах и работе.

Как отметил аким Кызылор-
ды Нуржан Ахатов, главная зада-
ча исполнительной власти при ре-
шении вопросов местного значе-
ния – стремиться повышать каче-
ство жизни людей. Этот показатель 
включает в себя не только такие ха-
рактеристики, как уровень дохода, 
здоровья, образования, но и ком-
фортные жилищные условия, воз-
можности организации досуга, бла-
гоприятную окружающую среду. 

– Именно на решение проблем 
в этих и других сферах в контек-
сте поручений Президента страны 
и главы региона и нацелена работа 
администрации города, – подчерк- 
нул Н.Ахатов. 

Представляя главные итоги ра-
боты городской власти за девять ме-
сяцев 2024 года, аким города основ-
ной акцент сделал на финансовой 
политике. Все принятые бюджет-
ные обязательства выполнены, эф-
фективность расходов повышает-
ся. За каждым бюджетным тенге – 
конкретные результаты. 

КАК ИСПОЛНЕН БЮДЖЕТ?
В начале нынешнего года бюджет 

Кызылорды был утвержден в разме-
ре 58,2 млрд тенге, за отчетный пе-
риод его объем достиг 107,9 млрд 
тенге (рост – 85,4 процента). Бюд-
жет, как и прежде, социально ори-
ентирован. Львиная доля средств, а 
именно 75,7 млрд тенге, направлена 
на социальное обеспечение и разви-
тие коммунального хозяйства.

Собственные доходы, то 
есть внутренние 

поступления, выросли. Вместо за-
планированных на начало года 21,9 
млрд тенге за девять месяцев посту-
пило 30,3 млрд тенге, до конца года 
ожидается рост до 40 млрд тенге.

За восемь месяцев объем инве-
стиций в основной капитал соста-
вил 167,3 млрд тенге, что на 18,4% 
больше по сравнению с аналогич-
ным периодом прошлого года. Ве-
дущей отраслью стала строительная, 
где объем выполненных работ до-
стиг 57,7 млрд тенге, увеличившись 
на 45%. Объем валовой продукции 
сельского хозяйства увеличился на 
3,2% и составил 4 млрд тенге, роз-
ничной торговли вырос на 4%, до-
стигнув 278,3 миллиарда тенге.

ТЕМПЫ РОСТА
В пригороде Кызылорды есть все 

условия для развития аграрной от-
расли. Это позволяет, в свою оче-
редь, создать продовольственный 
пояс. Сегодня созданы все условия 
для сельхозпроизводителей. В ны-
нешнем году общая площадь сель-
скохозяйственных культур состави-
ла почти 8,3 тысячи гектаров. Рис 
убран более чем на 3,8 тысячи га, со-
брано свыше 19,8 тысячи тонн глав-
ной сельхозкультуры региона, сред-
няя ее урожайность – 51,5 центнера. 

Наблюдается рост поголовья всех 
видов скота. На первое октября те-
кущего года по сравнению с анало-
гичной датой прошлого года пого-
ловье лошадей увеличилось на 

2,5%, крупного 
рогатого скота – 
на 23,5%,  овец и 
коз — на 21,6%, 
верблюдов — на 
3%. Выросло и 
производство жи-
в о т н о в о д ч е с к о й 
продукции: мяса – 
на 5%, молочных изде-
лий – на 0,2%, яиц – на 
0,8%.

 
В ПОДДЕРЖКУ 

ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА
На контроле у городской власти 

развитие малого и среднего пред-
принимательства, поскольку это 
одно из ключевых направлений ро-
ста экономики областного центра. 
Немалая роль в этой отрасли отво-
дится реализации государственных 
программ. В текущем году городу 
на реализацию программы «Ауыл 
аманаты» выделено 612,8 милли-
она тенге. Отметим, что основной 
ее целью стало кредитование сель-
ских семей, не имеющих стабиль-
ного источника дохода. Став участ-
никами программы, сельчане мо-
гут получить кредит под 2,5% годо-
вых и открыть небольшое собствен-
ное дело. 

На рассмотрение кредитной ко-
миссии в СПК «Байқоңыр» было 
представлено 16 проектов на общую 

сумму 142,1 млн тенге, получили 
одобрение и были профинансирова-
ны 12 проектов общей стоимостью 
111,8 млн тенге. Это проекты в обра-
батывающей промышленности, рас-
тениеводстве, животноводстве и дру-
гих направлениях. В частности, сель-
чане начали разводить племенной 
скот, занялись птицеводством, пче-
ловодством, переработкой молочной 
продукции, производством хлеба.

Региональный инвестиционный 
центр «Қызылорда» выделил 447,3 
миллиона тенге для поддержки 18 
проектов. Областной филиал АО 
«Фонд развития предприниматель-
ства «Даму» с начала года просубси-
дировал 361 проект на общую сум-
му 12,8 миллиарда тенге.

Как сказал аким города, для под-
держки малого и среднего бизнеса 
государством предприняты беспре-
цедентные меры, выделены доста-
точные ресурсы, задача – за свое- 
временным и рациональным освое-
нием средств, активной реализаци-
ей значимых для областного цен-
тра проектов. Для этого местные 
исполнительные органы создают 
все необходимые условия. Ведь по 

большому счету, МСБ – это заня-
тость населения. По итогам 9 меся-
цев численность экономически ак-
тивного населения города состави-
ла 147128 граждан, уровень безра-
ботицы – 4,6%.

В рамках решения вопроса за-
нятости населения благодаря гос- 
поддержке открыты курсы повы-
шения квалификации, выдаются 
гранты на открытие собственного 
дела. Чтобы молодые специалисты 
не испытывали трудности при тру-
доустройстве, разработано множе-
ство программ. К примеру, уделя-
ется большое внимание проектам 
«Молодежная практика», «Первое 
рабочее место», «Общественные 
работы».

– С начала года в поисках рабо-

ты обратились 22504 человека, – ска-
зал Н.Ахатов. – Из них были трудо- 
устроены 14139, в том числе 8274 го-
рожанина получили постоянную ра-
боту. Государственные гранты на от-
крытие бизнеса получили 520 чело-
век, на общественные работы на-
правлены – 3650, на молодежную 
практику – 980, на социальные рабо-
чие места – 120, по проекту «Первое 
рабочее место» трудоустроены 72. До 
конца года еще есть время, и эти по-
казатели планируем увеличить.

 
ДЛЯ КОМФОРТНОЙ ЖИЗНИ

Один из насущных вопросов у 
городской власти – жилье. В Кы-
зылорде за счет местного бюджета 
строятся 58 многоэтажных жилых 
домов на 3139 квартир, еще 16 до-
мов на 772 квартиры возводятся за 
счет частных инвестиций. До конца 
года планируется утвердить проект- 
но-сметную документацию и по-
лучить экспертное заключение по 
строительству еще десяти семи- 
этажных домов.

Постепенно решаются пробле-
мы аварийного жилья. 

– В областном центре насчи-
тывается 60 многоквартирных и 
8 частных таких домов, – сказал 

Н.Ахатов. – В очереди на получе-
ние жилья по этой категории 

находятся 673 семьи, в этом 
году 135 семей получат 

новые квартиры.
Еще одна акту-

альная тема – мо-
дернизация ЖКХ. 
По словам акима, 
многоэтажки об-
лачаются в новые 
наряды, ведет-
ся ремонт кров-
ли, подвалов, 
подъездов… 

– Тема модер-
низации ЖКХ 

была и остается од-
ной из важных, – от-

метил аким города. – 
У нас немало многоэта-

жек, которым по 30, 40, 50 
лет. На мой взгляд, програм-

ма модернизации – это отлич-
ный шанс, который надо исполь-
зовать без опоздания и волокиты. В 
прошлом году на капитальный ре-
монт 12 жилых домов было выде-
лено 773,8 миллиона тенге. В этом 
году на модернизацию 21 жилого 
дома было предусмотрено поряд-
ка 1,9 миллиарда тенге. Сегодня ре-
монт ведется в 18 домах, в осталь-
ных проводятся разъяснительные 
работы с жильцами. Думаю, они 
придут к правильному решению.

Подготовлены ПСД по модер-
низации в следующем году еще 20 
многоэтажек. Бюджетная заявка 
на 2,2 миллиарда тенге направле-
на в областное управление энерге-
тики и ЖКХ. 

 
НЕТ ПРЕДЕЛА 

СОВЕРШЕНСТВУ
Говоря о развитии транспортной 

инфраструктуры, аким города от-
метил, что в теку-

щем году на эти цели выделено 36 
миллиардов тенге, благодаря чему 
ведутся строительство, реконструк-
ция, капитальный и средний ре-
монт дорог на 99 улицах.

Безусловно, от состояния дорог 
зависит уровень комфорта наших 
горожан. Сегодня большое вни-
мание уделяется всем въездным 
автодорогам в областной центр. 
Также при поддержке АО «НК» 
КазАвтоЖол» разрабатывается 
технико-экономическое обосно-
вание для реконструкции дороги 
«Кызылорда – Кумколь». Ведет-
ся проектирование сметной доку-
ментации по реконструкции ули-
цы Сагимбаева, которая соединя-
ет город с направлением в сторону 
столицы Астаны. Расширяются до 
четырехполосных улицы А.Яссави, 
Жаппасбая батыра, проспект 25 
лет Независимости. Планируетс 
реконструкция улицы Е.Кушер- 
баева, капитальный ремонт 96 
улиц, средний ремонт 34 улиц и 
строительство новых дорог.

 Наконец-то сдвинулась с мерт-
вой точки проблема обеспечения 
Кызылорды централизованным го-
рячим водоснабжением. По по-
ручению Главы государства нача-
лась работа по подведению горячей 
воды к многоэтажным жилым до-
мам. В нынешнем году подключат 
187 многоэтажек, в следующем до-
ступ к горячей воде получат жите-
ли 237 домов.

 Особое внимание уделяется во-
просу озеленения областного цен-
тра. В городе насчитывается 33 
скверов, аллей, парков и зон отды-
ха. На их содержание из бюджета 
выделено 382,2 млн тенге. 

Запланированы реконструкция 
городского парка культуры и от-
дыха, а также Президентского пар-
ка, парка здоровья, имени Б.Шу-
кенова и аллеи возле мемориала 
«Қорқыт Ата». В ближайших пла-
нах – строительство нового сквера 
возле Кызылординского политех-
нического колледжа имени М.Ик-
санова, зоны отдыха близ пятого 
корпуса университета имени Кор-
кыта Ата, благоустройство аллеи 
на пересечении улиц Саламатова и 
Журбы и других.

Для полноценной жизни чело-
веку необходима окружающая сре-
да. Если каждый двор будет благо- 
устроен и чист, будет чистота и по-
рядок во всем городе. Облик об-
ластного центра, наряду с площа-
дями и улицами, формирует и со-
стояние дворов. В текущем году на 
ремонт и благоустройство внутри-
дворовых дорог 23 многоэтажных 
жилых домов было выделено бо-
лее 619 млн тенге. В областном цен-
тре построены 250 детских игровых 
площадок, они отремонтированы 
во дворах 25 многоэтажек. 

Перед городской властью сегод-
ня стоит амбициозная цель – Кы-
зылорда должна стать одним из са-
мых красивых, чистых, образцовых 
и безопасных, словом, одним из 
ведущих городов республики. Эту 
мечту нам надо воплощать в жизнь 
всем вместе – и власти, и жителям.

Наталья ЧЕРНЕЙ

ПУЛЬС КЫЗЫЛОРДЫ


	1
	2
	3
	4

